

愛知県公立高等学校PTA連合会

名古屋市中区新栄一丁目49番10号  
愛知県教育会館6階  
TEL : <052>261-5886  
FAX : <052>241-7048  
http://www.aichikoupren.org

【印刷】  
手島印刷株式会社  
TEL : <052>522-1635



今を生きる Carpe Diem  
~Seize the day~

愛知県公立高等学校PTA連合会  
会長 瀧村 めぐみ

旭丘高等学校PTA会長の瀧村と申します。皆様には日頃から高P連の活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

子育てを20年プロジェクトといえますと、巣立ちを控えた高校生の子どもを持つ私たちの子育ては、最終コーナーを回ったところと言えるかもしれません。「子どもは、幼少時に既に親に恩返しをしている」と聞いたことがあります。幼い子どもたちの世界は、いつも生き生きとして新鮮で美しく、驚きと感激に満ち溢れています。それらを子どもと一緒に再発見し、感動を分かち合い、寄り添い、共に過ごした日々は、人生の宝物とも呼べる親子の蜜月期であったと改めて思います。子育ての過程で計り知れない喜びと、多くの出会いと気づき、そして人間としての成長の場を与えてもらいました。

私たちは、今、という積み重ねの中に生きています。この瞬間瞬間の刹那を大切に、自分と丁寧に向き合い、今日を深く生きることが、明日への扉を開くことにはなるのではないのでしょうか。いつも子どもたちを叱咤激励し、心から応援して下さっている熱意に満ちた先生方には、感謝の念を禁じ得ません。学校という場所が、子どもたち、先生方、保護者の皆様方、そして地域の方々にとって、更に魅力的で楽しい場所になりますよう、皆様方のお知恵を拝借しながら、微力ではございますが、力を尽くして参りたいと存じますので、今後とも一層のお力添えを賜りますよう、どうぞよろしくお願い申し上げます。



ネット社会に生きる

愛知県公立高等学校長会  
会長 岩間 博

PTAの皆様には日頃から、本県各公立高等学校の教育活動の充実に向けて、ひとかたならぬご支援をいただいておりますことを心より御礼申し上げます。

さて現在、子供たちは、手の小さなスマートフォンなどを利用することで、いつでも、どこでも、インターネットに接続して、瞬時にして様々な情報に触れることができるようになってきました。特に昨年度からは、スマートフォン<sup>①</sup>の無料通話アプリなどに起因する生徒間のトラブルや生活習慣の乱れが目につくようになり、各学校では実態の把握と適切な使用法の啓発に努めてきました。

また、人と直接向き合うことの苦手な生徒は、ネットの中に、より多くの人々とのつながりを求めて安心を得ようとしている

大切なのは、自立に向けて不安の中にある生徒一人一人が、自分が周りの人々から頼りにされ、認められているという実感をもつことができているかどうかということのように思います。ネット社会に生きる生徒たちが、互いに向き合い、表情豊かに言葉を交わしながら相互の信頼に支えられて生きていくことの喜びを体感できるよう、教育活動の一層の工夫に努めてまいりますので、今後ともPTAの皆様のご理解とご協力を御願ひ申し上げます。



## PTAの皆さまへ

愛知県教育委員会

教育長 野村道朗

愛知県公立高等学校PTA連合会の皆様には、日頃から本県の教育活動の推進に御理解と御協力をいただき、厚く御礼申し上げます。

愛知県教育委員会では、「あいちの教育に関するアクションプランII」と、「社会に役立つこと」を基本的視点とした「あいちの人間像」の実現を目指しております。また、その上で、「家庭・地域・学校それぞれの主体性ある取組と連携の強化」を重視しております。

家庭は、全ての教育の出発点として、基本的な生活習慣・生活能力、豊かな情操、社会的なマナーなどを身に付ける上で重要な役割を担います。また、地域は、年齢や職業、立場、考え方の違う様々な人の集まりであり、多くの人との関わりの中で生じた問題を解決する力や社会性を養います。

しかし、近年、子どもたちを取り巻く社会情勢は、都市化や核家族化、少子化、地域のつながりの希薄化などにより、家庭や地域の教育力の低下が指摘されており、スマートフォンを持ち、半数が

平日に2時間以上インターネットを利用していることによる生活習慣の乱れや対人関係の希薄さ、体験の不足などが、将来の社会的自立にマイナスの影響を与えていると言われています。

今、御家庭でもともに生活を振り返り、将来のことを話し合ったり、地域で様々な人と交流し、多様な価値観を学んだりする機会がありますか。高校生は、このような機会に判断力や思考力、コミュニケーション力などを育み、持続可能な社会の担い手になっていくものと考えております。

県教育委員会でも、幅広い県民の参加によって、子どもたちの道徳性・社会性の向上を推進するため、本年度、PTAの皆様にも御協力いただき、「スマートフォン・携帯電話の安心安全利用」を重点テーマとして教育キャンペーンを展開してまいります。各学校のPTAにおいても、家庭・地域・学校の要として、高校生の健やかな成長のためにも、より活発な活動を展開していただくようお願い申し上げます。

### 平成26年度 総会・PTA指導者研修会報告

愛知県公立高等学校PTA連合会総会及び愛知県公立高等学校PTA指導者研修会が、愛知県産業労働センターにおいて、5月23日(金)午後一時から開催されました。

#### 定期総会

開会式では土師康邦会長の挨拶に続いて、愛知県教育委員会竹下裕隆学習教育部長から祝辞をいただきました。



#### 〈事業報告・決算報告〉

平成25年度の理事会、定期総会、広報・健全育成委員会の報告、高P連だよりの年3回の発行、5地区の研修会の実施状況、東海、全国大会への参加状況等が報告され、各会計の決算報告が承認されました。

#### 〈役員改選〉

—総会で選出された6名の役員

- 会長 瀧村めぐみ (旭丘高校P)
- 副会長 高橋 裕次 (豊田西高校P)
- 副会長 林田 秀治 (大府東高校P)
- 会計 加藤 裕司 (中川商業高校P)
- 監事 久保 哲政 (津島東高校P)
- 監事 光島 知宣 (福江高校長)

#### 〈事業計画・予算〉

平成26年度の事業計画・予算が原案どおり承認されました。今年度は、東海地区高P連の地区大会が6月に愛知(名古屋市中公会堂)で開催されるので、会員の皆様のご協力と多数の参加をお願いしました。

#### PTA指導者研修会 (県教育委員会と共催)

ネット教育アナリスト尾花紀子様により、「どう違う? ネットで人生をプラスにする人とダメにしてしまう人」高校生が直面する現実を知り、将来のために今できることを考えよう」と題して講演がありました。

#### 〈講演要旨〉

スマホ、パソコンのネット利用に長けた子供たちを、安全で賢く活用できる大人へと導くためにできることは何か。高校生の現状をわかりやすく解説しながら、身近な大人としてどのようにフォローすればいいか、具体的な事例をあげて紹介されました。



未来へのイメージ

■ 名瀬地区 ■



愛知県立中川商業高等学校  
PTA会長  
加藤 裕 司

この度、本校PTA会長ならびに、愛知県公立高等学校PTA連合会会計を務めさせていただくことになりました。私は二年前に小学校の会長を務め、その年に海部郡PTA連絡協議会の書記も務めさせていただきました。このような大役を二回も務めさせていただきました事はなかなかないと思います。これらの経験の中で私の心に「自己啓発」という言葉が横切りました。「自己啓発」とは自分自身を訓練することにより、より高い能力や、より広く深い知識を得て、寄り良い人生を送ることであります。「こうなりたい」「これができるようになっていく」それが自分の目標です。そして、その目標を達成するためにやるべきことを書き出し一覧にします。今度はそれを習慣化できるまで、毎日毎日少しずつでも実践する努力を

コミュニケーションを大切に

■ 西三河地区 ■



愛知県立岩津高等学校  
PTA会長  
坂村 和 俊

するのです。もしかしたら、抜ける日があるかもしれません。抜けたらまた、次の日から始めればいいのです。いつの間にか習慣化しあなたの人生は1ランク上に上がっていることでしょ。未来をイメージし、そのためにやるべきことをやり、それを習慣化しましょう。

自分の子供と話をしていると何か意味が伝わってこないということがあります。話す相手が友達同士で伝わるのとが親になると伝わりません。子供の話をよく訊いて理解しようとする伝わってくるものです。よく考えると自分の高校生くらいの頃もそうだったと思います。話の場合は相手によく確認すれば理解できますが、文章の場合はさらに難しいと思います。近年はパソコン、スマートフォン等の情報ツールの急激な発達により情報伝達手段は高度になりましたが、伝達方法が未熟なためにトラブルとなるこ

子どもたちに伝えたいこと

■ 東三河地区 ■



愛知県立豊橋商業高等学校  
PTA会長  
山村 能 広

ともしばしばです。相手にどう受取られるか相手の立場になってコミュニケーションを取っていくことが重要ではないかと思えます。これはどんな時代でも必要な能力です。

これから社会人として生きていく上で情報ツールの利用は必至です。そのためにもツールを使いこなすだけでなく、コミュニケーション能力を伸ばして成長して欲しいと願っています。中学時代から数えてPTA活動も五年目となりました。始めたきっかけは、子どもがお世話になってる学校に少しでも貢献できないかと考えていたところに役員のお話をいただき、お引き受けしました。折角、引き受けました役ですので、子どもたちに何か残してあげられないのかと常に考えていますが、二つのことを伝えたいと思っています。一つ目が、「努力」です。努力にまつわる名言は多くありますが、私が好

きな言葉を紹介します。「努力は必ず報われる。もし報われない努力があるのならば、それはまだ努力と呼べない。」努力したものが成功するとは限らない。しかし、成功する者はすべからず努力している。」

もう一つ伝えたいことが、人を思いやる、愛しむ心を持つことです。私が、PTA活動をしている姿を子どもたちに見せることで、この二つのことが伝われば幸いです。これからも、役員一同、心を一つにして尽力していきたいと思っております。よろしくお願いたします。

**ホームページをご覧ください**

<http://www.aichikoupren.org>

愛知県高P連 | 検索

# 平成26年度 アートフェスタ

—愛知県高等学校総合文化祭—

愛知県内の高校生が日頃の成果を  
力を込めて披露します！

## ■ 舞台部門

○8月23日(土) 13:00~15:30

愛知県芸術劇場大ホール

開会式、オープニングセレモニー(ダンス)、郷土芸能、吟詠、  
マーチングバンド、バトントワリング、津軽三味線&和太鼓

○8月24日(日) 10:00~15:40 同小ホール

演劇、ボランティア発表、ビデオ作品上映



「平成25年度アートフェスタフィナーレ」

○8月24日(日) 13:30~15:40 コンサートホール

日本音楽、合唱、吹奏楽、器楽・管弦楽、フィナーレ

## ■ 文芸部門

○8月23日(土) 10:00~15:30

愛知芸術文化センター アートスペースA・D・E・F  
講演会、交流会

## ■ パネル発表部門

○8月23日(土) 愛知県芸術劇場 大ホールロビー

○8月24日(日) 同 コンサートホールロビー

ボランティア、自然科学

## ■ 展示部門

○8月19日(火)~24日(日) 10:00~18:00

(22日は20:00まで、24日は16:00まで)

愛知県美術館ギャラリー J室

美術・工芸、書道、写真

問合せ

愛知県教育委員会生涯学習課  
(052) 954-6781 (ダイヤルイン)



## 公益財団法人愛知県教育・スポーツ 振興財団からのお知らせ

発達障害理解講座(基礎講座)

発達障害のある子どものいる保護者や関係者が、  
発達障害に関する基礎的な知識と子どもへの対応  
の方法を学びます。

月 日：8月26日(火)

会 場：こども未来館 ここにこ(豊橋市松葉町)

講 師：蒲郡市民病院院長 医師 河辺 義和

募集期間：7月22日(火)~8月12日(火)

発達障害セミナー(応用講座・4日間)

発達障害の診断を受けた子どもをもつ保護者が、  
講義や情報交換を通して、子どもへの対応の方  
法を学びます。

月 日：9月24日(水)、

10月1日(水)・14日(火)・21日(火)

会 場：愛知県教育会館(名古屋市中区)

講 師：岡崎市民病院副院長

脳神経小児科 医師 早川文雄 始め3名

募集期間：8月20日(水)~9月10日(水)

### 〈講座・セミナーの共通事項〉

開催時間：午前10時~正午

定 員：30名(多数の場合抽選)

参 加 料：無料

申込方法：所定の申込書及び返信用封筒を郵送

問 合 せ：愛知県教育・スポーツ振興財団

教育振興課 【電話】052-242-1588

あいち教育スポーツ

検索

<http://aichi-kyo-spo.com/>

# 事務局 だより

## 平成26年度PTA功労者表彰

功労者表彰は125名の皆様に対し  
行われました。また連合会役員  
を終えた12名の皆様に感謝状が贈  
呈されました。  
表彰状及び感謝状は、例年4月  
20日までに学校に配達されます。  
校内での取扱いにご留意をお願い  
します。

## 東海地区高等学校PTA連合会 愛知大会

6月20日(金) 名古屋市公会堂

〈講演〉「挫折からの復活」

—3連覇への道—

日本オリンピック委員会

栄 和人氏

〈研究協議での発表〉

・愛知県立東海商業高等学校PTA

・三重県立松阪高等学校PTA

## 第64回全国高等学校PTA連合会大会 福井大会

8月22日(金) 23日(土) 福井市等で開催

大会テーマ「教育と考福」

〈未来に引き継ぐ知と恵み〉

記念講演・東 洋一氏

(福井県立恐竜博物館特別館長)

—愛知県のPTAは、参加

申込を大会実行委員会の

Webを通して行うこと

になりました。

## 平成26年度事務局職員

川村 則夫(事務局長)

鶴東 光二・加藤 恵子

よろしくお願ひします。

